CIRCULAR Nº: 005

SANTA FE, Cuna de la Constitución Nacional, 18 de marzo de 2020.-

En el marco de los compromisos asumidos respecto de garantizar el derecho a la educación, que es el fundamento esencial del Gobierno de la provincia de Santa Fe, para hacer de estos escenarios, oportunidades de fortalecimiento de una ciudadanía en la que todos aprendemos a cuidamos y a cuidar del otro se indica lo siguiente.

Cumplidas las tareas de carga del SIGAE, conforme los términos de la Circular No 4 del día martes 17 de marzo, de la verificación del cumplimiento de la vacunación por parte de nuestros alumnos y el informe respectivo acerca de los grupos familiares que reciben la asistencia alimentaria en la escuela, el personal docente queda relevado de presentarse a cumplir servicios en el establecimiento educativo.

El resultado de las tareas requeridas en el párrafo precedente deberán ser enviadas a las Direcciones Regionales de Educación correspondiente, a la brevedad. Necesitamos buena información situada, para poder realizar el diseño de las políticas públicas que aplicaremos en este tiempo de emergencia sanitaria.

A partir del relevo del personal docente los mismos, pasarán a desempeñar sus funciones pedagógicas, conforme las estrategias que ya se han diseñado y los recursos que se han dispuesto, a tales fines, con los alumnos. Las propuestas de comunicación y enseñanza que los docentes implementen con los estudiantes, estableciendo un vínculo pedagógico sostenido, en este tiempo de aislamiento sanitario, serán debidamente informadas a los equipos directivos.

En esta emergencia estamos iniciando una etapa inédita en nuestra educación. La escuela que estuvo vertebrada sobre la presencialidad, hoy esta llamada a establecer un nuevo vínculo pedagógico no presencial, con modos de comunicación, quizás más ligados a las culturas juveniles, es para nosotros los docentes, también un desafío en la relación intergeneracional

Para el despliegue de esta tarea se abren dos caminos: el de la utilización de las herramientas que nos resultan más cercanas dentro de los nuevos lenguajes como el Facebook, el WhatsApp, el Correo Electrónico, Instagram, la posibilidad de formar comunidades online con una finalidad específica, que es la de la enseñanza y el aprendizaje. Pero también la recuperación del valor de los materiales escritos, cuademillos, secuencias didácticas, que podrán ser distribuidas junto con libros y otros materiales de lectura

Para sugerir actividades con soportes variados, se trata de comenzar con aquellos que nos ofrezcan más seguridad. Con aquellos con los que nos podamos desplegar pedagógicamente con mayor soltura, pero al mismo tiempo dando lugar a las interacciones de manera cotidiana, que existen entre las nuevas generaciones.

Por ello en el día de mañana pondremos en marcha la plataforma del Campus Virtual "Seguimos aprendiendo en casa" que contendrá cuatro blogs: uno para



cada nivel, inicial, primario, secundario y superior. En consecuencia estará destinado a supervisores directores de escuelas y a todos los docentes del sistema.

Allí podrán encontrar materiales producidos por el equipo pedagógico del ministerio. Como también de maestros y profesores que serán convocados y podrán subir materiales través de los medios masivos de comunicación: televisión, radio, y distintas plataformas disponibles de programas educativos.

Agregaremos algunas pestañas para utilizar donde encontrarán actividades y materiales para diferentes modalidades del sistema educativo santafesino.

La idea es ir subiendo una actividad propuesta cada día, razón por la cual les sugerimos que ingresen, miren, consulten, y elijan la más oportuna y pertinente para trabajar.

Es importante que cada día, cada docente intente establecer un contacto de bienvenida con sus alumnos y puedan plantearles que en este momento, en que todos estamos cuidándonos en la emergencia, vamos a empezar a relacionamos de un modo diferente.

Pero dando la bienvenida a la posibilidad de sostener nuestro vínculo pedagógico con sistematicidad.

Es importante que vayan registrando estas actividades y que oportunamente puedan comunicársela a sus equipos directivos en atención a esta difícil contingencia sanitaria.

Demos lo mejor de cada uno de nosotros para que nuestros chicos y nuestras chicas sigan aprendiendo haciendo escuela en la casa.

Lic. ADRIANA CANTERO MINISTRA DE EDUCACIÓN PROVINCIA DE SANTA FE